

Aristóteles España: un poeta fortalecido en la adversidad

Culminó una serie de presentaciones en Punta Arenas el poeta magallánico Aristóteles España, residente en Buenos Aires.

España, en su calidad de ex dirigente estudiantil del Partido Socialista, estuvo detenido a los 16 años de edad en la isla Dawson, luego del pronunciamiento militar del 11 de septiembre de 1973.

Por su condición innata de poeta ha adquirido renombre internacional y está considerado por los críticos literarios como uno de los más brillantes del continente.

Ganador de varias distinciones, vive en Buenos Aires merced a una beca que le otorgó el SUM, Servicio Universitario Mundial, que de esta manera premió una de sus obras.

Poesía chilena

Indentificado como

poeta, señala que la poesía chilena es la mejor del continente con grandes cultores como Neruda y la Mistral. Califica su propia poesía como de "social", tratando en ella temas "vanguardistas e intimistas".

Considera que el material del artista, "debe ser la vida diaria, ayudando a la transformación de la sociedad y ligándola a los grandes procesos protagonizados por el socialismo".

Movimiento

literarios

Aunque considera que la sociedad actual está diseñada para que el escritor no pueda producir, dijo que existe en Chile un movimiento literario fuerte. Considera que este es un país de poetas, a diferencia de Argentina que es una nación de narradores. Estima que a pesar de

todo, "en la actualidad no se puede vivir de la literatura y el poeta debe también cumplir otras actividades".

Dura experiencia

España, de 35 años de edad, ha debido soportar lo que calificó de "duras pruebas". En 1973 fue detenido y luego deportado.

Posteriormente la Sociedad de Escritores de Chile lo designó como representante en un evento que se realizó en Bolivia, donde se efectuó un congreso de escritores que analizó temas como la deuda externa, la educación y la cultura y que se llevó a cabo en la Universidad de San Andrés.

En esos días se produjo una huelga -cuenta- con la que solidarizaron los intelectuales, apoyando a los sindicalistas. Le significó caer preso por in-



Aristóteles España.

tervenir en la política interna de Bolivia. Permaneció detenido por espacio de un mes, obteniendo la libertad gracias a la intervención del obispo Tomás González, quien realizó gestiones ante el arzobispo de La Paz. Ahí se le deportó a Buenos Aires donde vive en la actualidad. Su regreso temporal a Punta Arenas ha sido un reencuentro grato para él, sosteniendo que "los golpes que he recibido sólo han servido para reafirmar mis convicciones como hombre y escritor".

La Prensa Austral, Punta Arenas, 24-III-1989 p. 10.

Aristóteles España, un poeta fortalecido en la adversidad [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aristóteles España, un poeta fortalecido en la adversidad [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile